

Postergados Siguen sin Premios

● Inminente entrega de Premios Nacionales refleja el amargo tema de los perdedores vitalicios.

En Madrid, los estudiantes que se reúnen en la "Rampa" a tomar café esperando la hora del café y los embutidos, tienen un dicho singular:

"Se respecta la Ciencia Médica, pero hay excepciones calificadas..."

Así dan a entender que muchos premiados de este mundo no merecían ser ungidos ni con el pétalo de un cheque.

Al otro lado, de postergación en postergación, muchos han logrado una especie de gloria al revés. El Premio Nobel no ganado le ha dado fama imperecedera al argentino Jorge Luis Borges, y, en escala más local, no son pocos los artistas recordados como "aún vivos" gracias al escándalo de sus reiteradas postergaciones.

Junto a ellos, los postergados vitalicios.

De entre ellos en lite-



Sabella: el premio es su norte.

natura —, tal vez el caso más puro es el del nortino Andrés Sabella.

—Me da un poco de vergüenza esto de ser el candidato permanente— confiesa a LAS ÚLTIMAS NOTICIAS—. Incluso una vez me lo dieron, me lo tenían dado, y

por secretaria me lo quitaron.

Explica el "milagro":

—Fue para el año en que eligieron al doctor Rodolfo Orox. Me dijeron que iba ganando 3 x 2 la elección, y que a última hora fueron incluidas otras dos personas en el jurado, y ellos "dejaron la cuenta" 4 x 3, en mi contra.

Sabella tiene múltiples oficios: poeta, cuentista, periodista, hermano, redactor, empresario y único editor de la revista "Hacia". Sobre todo, es hombre del norte, al cual canta siempre.

Como contrapartida, sus coterráneos antofagastinos lo postulan inconsolidadamente, con un furor e insistencia en que se combinan el amor por el literato y el odio contra el centralismo santiaguino.

Sabella reconoce el gesto: "Siempre me han candidatado. Me estiman porque saben cómo he cantado estas tierras. Me aprecian, además, otros postergados. Recuerdo que una vez María Luisa Bombal me mandó un telegrama que decía: 'Un abrazo para un Gran Postergado, de una Gran Postergada'".

Sabella, como experto, enumera una lista de congéneres:

—Está Braulio Arenas, gran poeta. María Luisa, por supuesto. Fue un escándalo que no se lo dieran. Ya es tarde, porque entiendo "que está muerta". Daniel Belmar y Lautaro Yankaz son también colegas de postergación.

Finaliza:

—En fin, ya dejé de soñar en eso.

Postergados siguen sin premios. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Postergados siguen sin premios. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)